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７月31日（金）、須賀川市文化センターで行 

われた第12回須賀川市少年の主張大会において、 

本校代表として出場した山田愛実さん(３年）が、 

見事、「優秀賞」を受賞しました。 

発表題は「曾祖母への思い」。病気で困難を抱 

えるひいおばあちゃんとのやりとりをとおして、                             ▲ 表彰式にて 

愛実さん自身の気持ちが変わっていったこと、 

現代社会で大きな課題となっている高齢化社会や 

介護の問題を15歳のみずみずしい豊かな感性で 

とらえた発表は、とても感動的でした。 

今後、作文審査選考を経たのち、通過すれば愛 

実さんはさらに上の大会で主張を発表することに 

なります。よい結果となるよう祈りたいと思いま 

す。下記は愛実さんの発表文です。            ▲ 堂々と主張を述べる山田さん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

須賀川市立小塩江中学校 学校たより No．９               平成２７年 ８月１１日 

 

 

 

 

学校内の草花（８月） 

【教育目標】 健康（心身を鍛え根気強い生徒） 友愛（親切で協力する生徒） 進取（すすんで学び合う生徒） 

「曾祖母への思い」                          須賀川市立小塩江中学校 ３年 山田 愛実 

「ばあちゃんなんて、大嫌い。」 

 私の家には、九十二歳で認知症の曾祖母がいます。私は、小学校四年生までは、一緒に遊んでくれる曾祖母 

が大好きでした。でも、いつしか嫌いになりました。 

 ある時、認知症の曾祖母は、自分が薬を飲んだことを忘れて「薬がない。誰か盗んだろ。」と言って、家族 

を疑い始めました。またある時は、家の金魚が死んでいるのを見て、家族と「ずいぶん早く死んじゃったね。」 

と話していると、「何、今早く死ねって言っただろ。」と言ったり、私に「お前なんかひ孫じゃない。お前にな 

んて世話にならなくていい。」と言ったりしました。こういうことが日に日に増えていき、私はだんだん曾祖母 

が嫌いになっていきました。私は、「何でばあちゃんがいるの。ばあちゃんなんかいなくなれば良いのに。」と思っていました。 

 ある日、私が学校から帰ると、家族がそろって何か相談をしていました。もう家族での介護が限界を超え、デイサービスに出そ

うということでした。私はその時、「どうして曾祖母のためにお金を使わなくてはいけないの？私は嫌いなのに……。」と思いまし

た。でも、家族の負担を減らすためには、そうするしかなかったのです。曾祖母は、毎週二回、デイサービスに通うことになりま

した。曾祖母が出かけるとき、私は、もう戻ってこなかったら良いのにと思うことが度々ありました。でも、曾祖母が家にいない

と何だか寂しいと思う気持ちもあって、そう思う自分が嫌でした。 

 ある日、私が学校から帰ると、祖父に呼ばれました。「ばあちゃんが嫌なのは分かるけど、ばあちゃんの言うことを聞いてあげ

て」と言われました。私はつい、「何で私が言うことを聞かなくちゃいけないの？」と言ってしまいました。すると祖父は私が幼

い頃の話を始めました。 

 「ばあちゃんは、お前が小さい頃、父ちゃんも母ちゃんも仕事で忙しくて、面倒をあまり見られないから、かわりにお前の面倒

を見てくれていたんだよ。」と教えてくれました。その時、小学校の時、曾祖母と一緒に遊んだ思い出がよみがえりました。一緒

にトランプをしたこと、カルタでピラミッドを作ったこと、家にあった木材でドミノ倒しをしたこと、ボール遊びをしたこと……。

曾祖母と遊んで楽しかったことが次々と浮かんで自然と優しい気持ちになりました。それからは曾祖母の話を無視しないで聞くよ

うにしました。 

‐ごあいさつ‐ 

夏休みも中盤から後半へ。皆様におかれましてはますますご健勝にてお過ごしのことと存じます。 

記録的な暑い日が続く夏休みですが、生徒のがんばりは続いています。野球部や卓球部の練習に加え、間近に迫った 

駅伝大会や合唱祭に向けた練習、さらには少年の主張大会や英語弁論大会に向けた練習とほとんどの生徒が毎日のよ 

うに学校に登校し練習に取組んでいます。３年生は受験を控え、図書室で学習する姿も見られます。 

まだまだ夏休みは続くわけですが、引き続き事故やけがについては学校では十分注意させたいと考えています。ぜひ子どもにあたたかい一

声をかけてくださいますよう、保護者の皆様、地域の皆様にもご協力をよろしくお願いいたします。 須賀川市立小塩江中学校長 菅野 哲哉  



  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇 ８月２０日（木）に須賀川市文化センターで 

行われる地区合唱祭に本校特設合唱部が出場しま 

す。演奏予定時間は１５：１０です。後日配布予定 

の別途プリントをご覧いただき、皆様お誘い合わせの上、ぜひ足を 

運んでいただきたくだきたくお願いいたします。 

○ ８月２日（日）地区ＰＴＡ研究大会の席上、これまでの学校教育 

への貢献が認められ、前本校ＰＴＡ会長 近藤 久記  

様へ感謝状が授与されました。おめでとうございます。 

ＰＴＡ主催による祝賀会を後日開催する予定です。 

 ある時、曾祖母に呼ばれました。「愛実、ペットボトルに水を汲んできてもらえないかい？」私は面倒く 

さいと思いましたが、水を汲んで曾祖母に手渡しました。すると曾祖母は「ありがとう。愛実は優しいね。」 

と言ってくれました。私は少し照れくさかったけれど、嬉しい気持ちで一杯になりました。 

 私は今、後悔しています。曾祖母に小さい頃一番面倒を見てもらったのに、無視していたからです。自分 

がやられたとしたら、一番嫌なことを曾祖母にしていたのです。認知症は、家族だけでなく多くの人に迷惑 

をかけます。でも、好きで病気になる人はいません。確かに曾祖母は家族に迷惑をかけていますが、一生懸命生きていると思い

ます。私は、幼い時に面倒を見てくれた優しい曾祖母のために、精一杯優しく接していきたいと思います。また、私は、曾祖母

のおかげで、将来、介護福祉士という職業に就きたいと考えるようになりました。お年寄りを相手にすることは、簡単な仕事だ

とは思いません。同じ接し方をしても、それを嬉しいと思う人、嫌だと思う人、受け取り方が違って悩むことがあるかもしれま

せん。しかし、お年寄り一人一人の気持ちを理解して、寄り添っていける、そして、認知症などのお年寄りを抱えて困っている

家族の支えになれるような介護福祉士になりたいと思います。 

 

 

 

 

※ 評価は５段階、「５…大変よく達成されている・大変よい ４…よく達成されている・よい ３…まあまあ達成されている・まあまあよい  

２…あまり達成されていない・あまりよくない １…達成されていない・よくない」です。 

 

○ 小塩江中学校では、教育目標（健康・友愛・進取）が十分に達成されていると思いますか。 

教育目標 1年 ２年 ３年 ご意見等 

めざす生徒像 

健康 ４．３ ４．３ ４．９ ・ 教師と生徒がよい関係で、目標に向かって頑張っている。 

・ 学年によって差がある。 

・ 勉強にスポーツに頑張り、男女問わず協力し合っている。 

友愛 ４．０ ４．３ ４．３ 

進取 ３．３ ４．１ ４．４ 

○ 小塩江中学校の生徒の姿・よさ・今後も伸ばしていくべき点はどこですか。   ○ 学校行事についてご意見があればお聞かせください。 

項  目 1年 ２年 ３年 
 

・ 親子球技大会は親が本気になりすぎないようにした

い。 

・ 陸上・駅伝の練習は、大会に参加するかどうかは別に

して全員で取り組んでみてはどうか。 

・ 対外行事と校内行事を合わせると少し過密だ。 

・ （文化祭は）共同開催だが子どもの出番をもっと多く

してほしい。タイムテーブルの見直しをしてほしい。 

・ （松明あかしは）これからも保護者の協力が必要だ。

積極的に呼びかけてほしい。 

１ 心身ともに健康で明るい 4.3 4.3 4.3 

２ 礼儀正しくあいさつができる 4.0 4.3 4.4 

３ まとまりがあり、協力的である 4.7 4.2 4.1 

４ 何事にも粘り強く努力し、頑張る 3.3 4.2 4.1 

５ まじめで、責任感がある 3.3 4.2 4.3 

６ 優しく思いやりがあり、いじめがない 4.3 4.2 4.0 

７ 勤労意欲があり、よく働く 4.0 4.3 4.3 

８ 自分から進んで行動し、意欲的である 3.0 3.8 3.8 

９ よく学習する 3.3 3.8 3.9 

 

 

10 部活動によく励む 3.3 4.4 4.2 

11 楽しく学校生活を送っている 4.7 4.3 4.6 

12 交通ルールを守り、安全に心がけて登下校している 3.7 4.6 4.2 

13 自分の考えや意見をしっかりと表現している 3.7 3.5 3.9 

○ 授業を含めて学校教育全般について意見・要望があればお聞かせください。 

・ 少人数なので分からないところを徹底的になくすよう指導してほしい。 

・ 子どもたちのことを考えてくれる先生方なので、感謝の気持ちでいっぱいだ。 

・ 授業参観で今ひとつ子どもが積極的でないのが残念。 

・ 学習のナビゲーションはとても分かりやすい。有効活用して目標を持ち学習してほしい。 

・ ホームページは学校での子どもの様子がよく分かるので楽しみにしている。 

・ 少人数なのでまとまりがある。また、生徒それぞれに個性がある中で適切に対応してもらっている。 

【アンケートを集約して】                                          ▲ 授業の様子から 

本校の学校教育の推進にあたって、保護者の皆様から概ね、肯定的な結果をいただきました。「進んで行動する」「よく学習する」「自分の考えや

意見をしっかり表現する」などについては評価が低かったようです。今後、改善をめざして職員一丸となり取り組んで参ります。学校行事等につい

ても貴重なご意見ありがとうございました。 

７月に保護者の皆様に協力いただき、「学校教育に関するアンケート」を実施しました。

以下は、いただいたご意見をまとめたものです。結果やいただいたご意見を生かし、さ

らによりよい２学期にしてまいります。 


